

LA PROVINCIA

Diario de noticias. Eco imparcial de la opinión.

ALMERÍA—Miércoles 17 de Marzo de 1897.—Año II.—Núm. 135

CARTAS POLÍTICAS

VII

AL EXCMO. SEÑOR

Antonio Cánovas del Castillo

En las cartas que llevo escritas á V. E., he procurado, en forma todo lo más concreta posible, ponerle al corriente del estado del partido conservador en esta provincia, y de la marcha que sus directores le han impuesto, marcha, Excmo. señor, desastrosa, de consecuencias fatales é impropia de una agrupación que de suya se precia, por sus principios y por sus procedimientos.

He hecho, y valga la palabra, la disección de nuestro partido, y Dios sabe, cuanto lamento haberme visto precisado á poner de relieve faltas imperdonables, errores tremendos, defectos que no tienen justificación, immoralidades políticas que hacen daño, causas, todas, que son el principio, el origen de este mal de que nos quejamos, mal cada vez mayor de más fatales resultados.

Conservador, convencido, no podía pasar en silencio ciertos detalles de interés para la colectividad en que figuró, y cuyas nobles aspiraciones en favor del país, síntesis sonde las mías.

Tal vez lo que con tanta sinceridad he dicho á V. E., sirva para que, á quien, persuadido de sus extravíos, vuelva la vista atrás y tenga el valor de enmendar sus errores políticos.

Con solo esto, Excmo. señor, dame yo por satisfecho, y me congratularé de mi modesta obra. Pero no espero así.

Y voy á hacer ahora como un resumen, como una síntesis de la situación del partido conservador y de su conducta política del Sr. Muñiz, en nombre del Gobierno, manifiesta en esta provincia, y los destinos, en tal concepto, de nuestra colectividad dirige... como Dios le da á entender.

Aquí puede decirse que no hay partido conservador, porque no me acuerdo tal nombre una colectividad desorganizada, de la que se han apartado, siquier sea temporalmente, elementos sanos, y de valía, y de prestigio entre los nuestros, elementos de esos que nada quieren de los partidos, que no son, en una palabra, partidarios políticos, y que llevan á las agrupaciones donde figuran la savia de sus legítimas influencias y de su historia.

Nada se ha hecho por atraerse á esos hombres, antes al contrario, se les ha perseguido y aun se les persigue, siguiendo esa política mezquina, estrecha y de miras egoístas, que forman la característica del Gobernador.

En cambio de esto, con una falta de sentido práctico que asombra, se solicitó una alianza con la fracción liberalista, y á los individuos de esa agrupación se les dieron los mejores y más importantes puestos de la Dirección.

la formación —ya se lo tengo dicho á V. E. en una de mis cartas anteriores—de un partido silvelo-pidalista, sacando á relucir sin ton ni son la respetable figura del Presidente del Congreso, que, bien ajeno de estas cosas, darás por satisfecho con su preponderancia en Asturias, que nadie ha de disputarle, y que no quedará, seguramente, que sirva su nombre prestigioso de bandera de disidencia, de perturbación política en la provincia de Almería.

Yo quiero, yo deseo, Excmo. señor, que todas estas cosas las sepa V. E. y reto á que se me desmienta en cuanto llevo expuesto en mis cartas.

COSAS AJENAS

Asientos caros.

En la Bolsa de París hay unos asientos adosados á las columnas, llegando al número de veinte, y todos los años se subastan, observándose que cada año se pagan más caros.

Tasados en 150 francos, llegaron en la subasta para el año pasado á unoscientos veinte francos cada uno, y en la subasta para 1897 se han disputado de tal manera, que uno de ellos ha subido hasta doscientos francos y el último llegó á dos francos.

Si se calcula que el adquirente del derecho de sentarse en este asiento, no va á la Bolsa todos los días de contratación, y que los días que va se sienta á lo más media hora, contra su columna, se comprenderá que no hay teatro en el mundo donde tanto cueste el mejor asiento.

CANTARES

Para que me andas diciendo que me quieres con delirio? Siempre me estás engañando y siempre dices lo mismo.

Todo termina en el mundo, todo concluye, serrana; las penas que por tí paso son las que nunca se acaban.

He comparado tu amor con las olas cuando hay bruma: mucha pujanza al principio, despues nada más que espuma.

Una anécdota.

Un cierto Arcadion no cesaba de reclamar contra Filipo, rey de Macedonia. A consecuencia de esto, los cortesanos hicieron presente á Filipo que debía vengarse castigándole; pero el rey lejos de seguir estos consejos, llamó á Arcadion, le habló con bondad y hasta le hizo regalos. Algún tiempo, despues preguntó si aquel hombre continuaba hablando mal de él.

—No, príncipe, se le respondió; no tenéis entre los griegos más elocuente panegirista que Arcadion.

—Pues bien, convenid entonces, dijo Filipo á sus cortesanos, en que se curar mejor que vosotros á un hombre que tiene el defecto de hablar mal.

LA VIDA SOCIAL

(Costumbres, prácticas y consejos)

La inactividad es enemiga de la belleza; el ejercicio, por lo tanto, es su más decidido protector; pero no quiere ser el único, necesita auxiliares, cuyo papel confía á la buena y variada alimentación, á las fricciones, masajes y baños, al sueño prolongado y reparador, y, ¿cómo no? á cuanto contribuye á regularizar y amenizar la vida.

El cansancio, el excesivo trabajo, por supuesto, las picaras penas, acaban más, si cabe, que el trascurso del tiempo.

«La ligereza y la gracia no pueden existir sin que los miembros estén ágiles; la frescura del rostro se debe al perfecto estado de nutrición; el estómago libre y en regla, es el mejor carmin para los labios y las encías, es el incomparable esmalte para los dientes; es lo que da brillo á la mirada.»

Meré, célebre moralista francés, dice que si la belleza es el primer don que la Naturaleza otorga, es también el primero que nos arrebatara.

Hay, pues; que luchar todo lo posible por conservar este obsequio, procurando que no sea tan fácil su desaparición.

Hubo un pintor célebre que decía siempre: «La peau est le plus beau des paysages.» Para cuidar: «la piel, conviene mucho, muchísimo, el «tud,» ó el gran baño, lo mismo da; lo esencial es la más estricta limpieza; en fin, el lavatorio diario. Y nada refresca y fortifica tanto la piel como el baño de harina de patata, de almidon ó salvado (dos libras en un saco de tela.)

Si se le echa al agua del baño un poco de vinagre fuerte, otro poco de tintura de benjuí y algo también de tintura de rosas encarnadas, aseguro á mis distinguidas señoras que obtendrán magnífico resultado, ya que todo reunido da belleza y vigor al cutis.

A las personas obesas conviene el baño ruso. Las fricciones de agua de colonia, empapando en ésta un guante de crin, son en extremo saludables.

En secreto diré á ustedes que ahora hay muchas damas que se pintan las venas, y según he averiguado, se valen de un esfumino de cabritilla, el cual introduce en polvos de talco y de ultramar, mezclados con agua de goma; menjurje que da á las venas precioso color.

Nada tan nocivo para el cutis como la pintura que los franceses llaman maquilage.

Conviene lavarse el rostro antes de acostarse. Para ello es bueno emplear una especie de muñeca de algodón en rama ó en lienzo fino, y con una ú otra cosa limpiar en seco el rostro, lo mismo que se hace con un mueble delicado cuando se le libra del polvo, luego, empleando otra muñeca ú otro lienzo, ¿qué más da? se impregna en la siguiente composición:

Agua de azahar, 950 gramos, Borato de soda, 10 id., Glicerina, 50 id., Se lava con esto el rostro, se deja secar y el cutis queda á hasta allí.

LA PROVINCIA, EN MADRID

15 de Marzo de 1897.

Sr. Director de LA PROVINCIA.

Hoy no hay más que variaciones sobre el mismo tema: Crisis.

Próxima según unos, lejana, según otros; irremisible é irremediable según todos.

No hay nada como vengo diciendo de una crisis total.

Motivos para una crisis parcial, los que, en confirmación de lo que tengo manifestado, apunta periódico tan bien informado como El Imparcial, y que no son otros que la posición desairada en que ha quedado el gobierno por su precipitación en la cuestión Polavieja; la negativa del mismo gobierno á enviar á Filipinas los refuerzos que allí se consideran necesarios; el disgusto del general Azcárraga por la conducta que la prensa ministerial ha observado hasta ayer, con relación al general Polavieja; la discordia entre los ministros de Hacienda y Ultramar por algo más de lo que algunos periódicos han dicho, etc.

Este último aspecto de la probabilidad de una crisis, se tratará en el Consejo de mañana, pero, tengo para mí que no será objeto de enojo para el Sr. Castellano, á quien, como al cura del cuento, todo le agradaba, lo mismo adverso que en su favor.

Y allí vá el cuento para aplicarle despues la moraleja.

En un pueblo, cuyo nombre no hace al caso, había dos curas, uno de los cuales tenía la preminencia en todo, y si se le ocurría decir la misa del alba, como si quería decir la de las doce, él disponía.

El otro, era el que sufría las consecuencias, pero, siempre tan alegre y tan complaciente, aunque la procesión fuese por dentro.

Señor cura, le avisaba el sacristán, mañana tiene V. que decir la misa del alba; y el buen sacerdote sonriente y frotándose las manos, contestaba: así me desayunaré temprano.

Señor cura, que me he equivocado; la que tiene que decir, es la misa de doce, y el cura en el mismo tono de amabilidad, decía: me alegro, así no me desayuno.

Y lo mismo le pasa al Sr. Castellano, lo mismo se alegra por lo que vá que por lo que viene, y lo mismo le dá que se acuñe antes la moneda filipina, que es la de urgente necesidad, que la de la península, que no hace tanta falta.

Es el Ministro que menos se entera de lo que ocurre en el Gobierno, pero, el más perseverante en el cargo.

Por esto creo yo que no sea el quien plantee la crisis mañana, y aunque se realice, será más adelante no con la premura que algunos suponen, y por lo que dejo dicho, pues ya es sabido que á don Tomás no le dá por dimitir.

Es un ministro que no le crea una dificultad al señor Cánovas del Castillo, aunque caigan sobre él las maldiciones de todos sus compañeros, y las del partido en masa.

Descartando este escollo del Consejo de mañana, es lo probable que todo quede en santa calma, y las cosas continúen como están hasta más adelante, pues si bien es cierto que la crisis se impone, y que el Sr. Cánovas no rehúsa el hacerla, también lo es que la resolución de la crisis que haga, habrá de producirle no pocos disgustos, por qué á medida que avanza el tiempo, y el partido conservador se sostiene en el poder, son más los aspirantes á ministros.

Hay una circunstancia para que al señor Cánovas no le importe la crisis, y es la actitud pasiva, en que encuentra el Sr. Sagasta, pues según sus amigos, si fuera consultado en caso de crisis, primero aconsejaría la continuación del Sr. Cánovas; ó de no poder continuar, la formación desde luego, de un Gabinete apoyado por el actual presidente del Consejo y compuesto de importantes elementos de la mayoría.

Peró, esto no lo quiere el Sr. Cánovas, y el Sr. Sagasta solo aceptaría el poder, cuando estuvieran agotados todos los medios para que continuara su política el partido conservador.

La situación está preñada de dificultades.

Bermudez.

TELEGRAMAS DE LA MAÑANA

Consejo de Ministros.—Asuntos.—Sin importancia.

Madrid 17-12'45 madrug.

Se celebró el anunciado Consejo de Ministros, que ha carecido de interés, á juzgar por las impresiones trasmitidas á los periodistas que esperaban la terminación de aquel acto.

Se han resuelto varios expedientes de Fomento, y se ha negado el indulto de dos reos condenados á la última pena por la Audiencia de León.

En definitiva no se ha acordado nada acerca de la acuñación de moneda de Filipinas.

Si algo más se ha convenido en el Consejo, ó si se ha tratado de otros asuntos, los ministros guardan absoluta reserva y nada han dejado traslucir á los reporters de los periódicos, que esperaban noticias, con tanto mayor motivo cuanto que la opinión pública creía que se plantearía la crisis.

Infundios filibusteros.—Mentiras.—Sin confirmación.

Madrid 17-1'30 madrug.

El periódico El Herald, de Nueva-York, dice que ochocientos filibusteros filipinos han atacado á la columna Salcedo, derrotándola, y obligándola á retirarse con grandes pérdidas.

A esta noticia, por su origen, no se le ha dado crédito, ni en los centros oficiales, se ha recibido ningún despacho que pueda servir ni de pretexto, para confirmarla; ó darla, siquiera como probable.

Moneda filipina.—Conferencias.—Resoluciones.

Madrid, 17-1'50 madrug.

Parece acordado en principio que la acuñación de la moneda filipina se haga en la fábrica de la moneda de Madrid.

Para ultimar los detalles acerca de este asunto, conferenciarán hoy los Sres. Cos-Gayón, Navarro Reverter y Castellanos.

La crisis.—Insistencias.—Nuevos ministros.

Madrid 17-2'20 madrug.

Insistese en la proximidad de la crisis, que se considera inminente, y de la cual se ocupan en todos los círculos políticos.

Afirmase, con tal motivo, que se encargará de la cartera de Gracia y Justicia el marqués de Vadillo; de la de Hacienda el marqués de Mochoales; el marqués de Pidal de la de Fomento, y el Sr. García Alix de la de Ultramar.

Estas noticias se dan como ciertas, y ya no las niegan de modo tan terminante como anteriormente, los ministeriales.

Sagasta.—Retraimiento.

Madrid 17-2'45 madrug.

Apesar de lo que se ha dicho en contrario, no es cierto que el señor Sagasta se encuentre enfermo.

El ilustre jefe del partido liberal goza, afortunadamente, de cabal salud; pero permanece en absoluto retraído, manteniéndose en la mayor reserva en las actuales circunstancias, que considera difíciles para la patria.

Únicamente ha manifestado que no quiere de ningún modo dar ni pretexto para que se suponga que el ejerce, de manera más ó menos directa, presión contra el Ministerio, considerando en cambio que este debe quedar en completa libertad para solucionar, bajo su responsabilidad, todos los problemas pendientes.

Lo que se dice.—El consejillo.—Azcárraga.

Madrid, 17-3'15 madrug.

Se asegura que el jueves próximo se celebrará Consejo de Ministros en el cual quedará planteada la crisis, que, según mis noticias, se resolverá en la forma que tengo indicada en uno de mis telegramas anteriores.

Se afirma que el General Azcárraga ha decidido enviar á Filipinas los refuerzos necesarios, y que ya tiene pedidos el General Polavieja, solucionándose así, de la mejor manera posible, el conflicto pendiente.

De Manila.—Contra el enemigo.

Madrid 17-3'45 madrug.

Reina en Manila completa tranquilidad.

La artillería sigue disparando sobre la costa de Cavite, obligando á los rebeldes á retirarse hacia el interior, y avanza hacia Imus la artillería gruesa.

Numerosos grupos de rebeldes que huían en dirección á San Nicolás se ven precisados á volver á Imus.

Creta.—La autonomía.

Madrid, 17-4'10 madrug.

Las últimas noticias recibidas de Creta dicen que hoy comenzará el bloqueo de Pireo.

Como única solución posible para evitar el conflicto europeo, se piensa en declarar la autonomía de la isla de Creta, cesando así todo pretexto de disgusto y de recelos.

Se esperan con impaciencia noticias de estos hechos, que pueden perturbar la paz de Europa.

¡Qué vergüenza!

La actitud enérgica y alta de Grecia en la cuestión cretense, no doblegándose ante la voluntad que en forma más ó menos velada pretenden las naciones imponerle, no ha podido menos de captarse las simpatías de los pueblos que ven en su causa la de la civilización y la justicia, en pugna con la tradicional barbarie musulmana.

Los descendientes de aquellos valerosos espartanos que se atrevieron á resistir á las innumerables legiones de Jerges; los nietos de aquellos invencibles guerreros que el gran Alejandro arrastró de victoria en victoria, llevando sus armas triunfantes hasta el centro de Asia; los vencedores de Maratón y Salamina, sienten hervir en sus venas la sangre de sus heroicos antepasados, ante los atropellos que la razón y la humanidad sufren continuamente, de parte del fanatismo y la ignorancia.

No pueden los griegos retroceder en el camino emprendido; su historia se lo exige; su valor les excita á no abandonar la causa de los oprimidos, y esta conducta generosa al par que justa, ha producido la explosión del entusiasmo en todos los pechos honrados que ven todavía con indignación el siniestro reflejo que la media luna proyecta sobre el mapa de la Europa. Grecia no ha medido sus fuerzas; no ha reparado en las consecuencias de su temerario empeño; únicamente ha oído el clamor de la desesperación y de la desgracia; ha visto á sus hijos gimiendo bajo el bárbaro despotismo de los mahometanos, y se ha apresurado á prestarles su auxilio, y en lugar de unirse los Gobiernos europeos y ayudar á los griegos en su humanitaria empresa, los formidables acorazados ingleses y alemanes ensayan sus cañones cargados con una nueva sustancia más destructora que la pólvora, sobre el campamento de los defensores del derecho y la justicia.

Peró la opinión pública no entiende de conveniencias de Gabinete; sus simpatías se declaran á favor de Grecia; se organizan manifestaciones, se arbitran recursos, y las filas del ejército griego se aumentan con los contingentes que los pueblos civilizados envían en defensa de su causa.

Si España hub'era adoptado una actitud semejante enfrente de las imposiciones que los norte-americanos han formulado, y de las humillaciones que á nosotros los españoles nos han hecho sufrir á la faz de Europa, accediendo á todas sus vergonzosas exigencias, ¿no hubieramos tenido también la general simpatía de los pueblos en apoyo de nuestro esfuerzo? España, cuya historia no cede á la de Francia en brillantez y bravura, vería hoy sus sacrificios recompensados con el aplauso unánime de las naciones de Europa, y los orgullosos Estados de la América unida se hubieran acaso arrepentido de haber provocado las iras de una nación altiva y valerosa.

Comparando la conducta de Grecia y España, el resultado no puede menos de affigir el ánimo.

La una desafía las amenazas que los Estados coaligados la dirigen, desprecia sus intimaciones y su actitud firme y decidida, les impone cierto respeto y les obliga á reflexionar con detenimiento las consecuencias de una medida violenta; la otra, después de haber demostrado al mundo que no le faltan energías ni recursos, por grandes que sean, sufre pacientemente los insultos groseros que un pueblo de mercaderes le arroja al rostro.

Grecia nos da una lección de viril entereza y de arrogante decisión.

Después de comparadas estas dos opuestas líneas de conducta, sólo resta exclamar con acento de profunda indignación:

—¡Qué vergüenza!

ALCANCE POSTAL.

Servicio especial de «La Provincia.»

Madrid 15 de Marzo de 1897.

TELEGRAMA OFICIAL.

Habana 15.—Capitán General á Ministro Guerra

Con noticias de que el titulado gobierno insurrecto se encontraba en San Jerónimo, el día 4 salió de Puerto Príncipe el general Jimenez Castellanos, sosteniendo combates el día 4 en los Claves, el día 5 en Sabana Caobal, el día 6 en la La Larga, el día 7 en los montes de Consuelo y el día 8 en la finca Pescayo, desalojando en todos ellos al enemigo que se batía siempre oculto en los linderos de los montes; causándole muchas bajas, entré ellas 47 muertos, y persiguiéndole por la manigua. Por nuestra parte tuvimos teniente de milicias Juan Rojas y 6 de tropa muertos, teniente de Tarragona Estéban Repetiz Lopez, teniente del provisional de Puerto-Rico Manuel Suarez Garcia, teniente de caballería de Hernán Cortés Manuel Fajardo y 29 de tropa heridos.

Régimiento del Príncipe, en reconocimientos verificados el día 13, batió una partida en Lomas Altas causándole 5 muertos.

Batallón de Arapiles batió un grupo insurrecto el día 12 en Santa Rita y le hizo un muerto, y el día 13 volvió á batirle en Potrillo, cogiéndole dos muertos.

En reconocimientos practicados en Matanzas tuvo el enemigo dos muertos.

Batallón de San Quintín batió en Paila Baracoa (Habana) la partida de Baldomero Acosta, causándole 7 muertos, y se cree que resultó herido el cabecilla; de la columna hubo tres heridos.

Fuerzas del Provisional de Cuba batieron un grupo rebelde en San Roque, causándole dos muertos.

Batallón de Toledo en reconocimientos por Santa Rosalía (Pinar), batió grupo Federico Nuñez, cogiéndole 4 muertos; de la columna un oficial y cuatro de tropa heridos.

Fuerzas locales de Candelaria en reconocimientos por Miracielos, hicieron 3 muertos.

Batallón de Baleares, reconociendo su zona, hizo cinco muertos, uno de ellos titulado teniente.

Presentados nueve.—Weyler.

NOTICIAS DE MARINA.

Ha fondeado en Algeciras el cañonero *Águila*, procedente de Cádiz.

Ha embocado el Estrecho de Gibraltar el cañonero *Chervo*.

Mañana 16 se botará al agua en Glasgow el cazatorpedero *Osado*.

En el ministerio de la Gobernacion se ha recibido esta tarde el siguiente telegrama del Gobernador de Teruel.

Teruel 15-2 tarde.
El capitán de la guardia civil de Castellote confirmando noticias por confidencias recibidas, participa que diez hombres de la partida Armengol se han presentado al alcalde de Cuevas de Cañart solicitando indulto y han hecho entrega de seis escopetas dos fusiles y un sable, siendo puestos á disposición del juzgado correspondiente.

Armengol que pernoctó ayer solo en Castillo de Olocan es perseguido activamente. Se dice que otros dos que formaban la partida se presentarán hoy en Esteruel.

Detalles de la brillante accion de la columna Jimenez Castellanos en Camagüey.

Los que se han recibido particulares, además de los que publica el precedente telegrama oficial.

La columna, persiguiendo al enemigo, después de un reñido combate, llegó hasta la union de Damas, no pudiendo acampar, por falta de agua continuando hasta San José y Labina.

Los montes y linderos del camino estaban ocupados por el enemigo que rompió el fuego sobre la columna, ocupando una extension grandisima, no obstante lo cual, nuestras fuerzas rompieron el fuego destrozando la linea enemiga, dispersando á los rebeldes. Nuestra artillería hizo certeros disparos protegiendo el avance de la infantería.

Continuó la columna la marcha y encontró seco el río y los pozos del potrero Aranjuez, teniendo por este motivo que avanzar, troteada siempre por los mambises hasta el río Yeguas, donde acamparon por fin las tropas.

La columna llevaba una impedimenta de heridos para resguardar los cuales el general Jimenez Castellanos mandó construir un fuerte, provisional que hicieron inmediatamente los ingenieros, quedando para defenderlo una guarnición de 40 hombres.

La columna siguió sus operaciones y el enemigo al creer desamparado el fuerte lo sitió, atacándolo los días 6 y 7 pero aquellos bravos se defendieron heroicamente y rechazaron el ataque causando muchas bajas al enemigo.

Llegó la columna á Salarga y el enemigo emboscado rompió el fuego. La columna estableció el campamento en San Jerónimo y lo atacaron los insurrectos cuatro veces, siendo en todas rechazado con bajas considerables.

El día 8 se retiró la guarnición del fuerte y se trabó un rudo combate peleando admirablemente la columna, y después de dos horas de fuego se retiró el enemigo dejando muchos muertos en el campo de batalla.

El calor era axfisante y nuestras tropas no tenían agua.

Las sensibles pérdidas que hemos tenido son las que menciona el parte oficial.

Por el general Borbón y Castellví ha sido demandado ante los tribunales de Barcelona el director del periódico *El Diluvio* que se publica en aquella capital.

El motivo de la demanda ha sido por considerarse injuriado dicho general en varios artículos publicados en el citado diario.

Se ha dicho esta tarde que el regreso del general Melguizo á la península ha sido motivada como consecuencia de un cambio radical en la política que venía observándose en la Gran Antilla y con la cual no estaba muy conforme el expresado general.

El desagrado parece ser que se ha extendido á otros generales del ejército de Cuba que se disponen á regresar igualmente, habiendo solicitado el permiso fundándose en motivos de salud.

La noticia ha sido objeto de grandes comentarios en los círculos políticos donde se ha conocido.

Los últimos telegramas particulares de Manila aseguran que ha quedado ya todo

convenientemente dispuesto y preparado para el ataque á Imus, que probablemente comenzará mañana, avanzando por la parte más fortificada la división Lachambre.

El Herald de Nueva-York publica despachos de Rio Janeiro, diciendo que el populacho ha saqueado la casa de la condesa de Eu. Faltan detalles.

El vapor San Fernando ha salido de Puerto Rico para la Habana.

La animación política, ha decaído esta tarde bastante, habiendo á última hora quien aseguraba, que aun cuando el Consejo de Ministros de mañana tendrá importancia, no sugirirá de él la crisis.

Es más; hay quien afirma que el Sr. Cánovas del Castillo se decide á abrir las Cortes con el actual Gabinete afrontando un cambio de política, si así resulta de contratiempos parlamentarios.

Esa decisión que se atribuye al jefe de los conservadores ha causado gran asombro, entre los que esperaban la crisis.

Desde luego, el Sr. Castellano, se someterá mañana á lo que decida el Sr. Cánovas del Castillo, en la acuñación de la moneda.

Londrés.—Anunciase para mañana el bloqueo de Epiro.

Canca.—Los insurrectos han bombardeado Quisant.

Chile.—Han terminado las elecciones de Diputados.—Triunfaron los demócratas habiendo ganado algunos puestos más que en la anterior elección.

Berlin.—Ministro Marina ha sido derrotado en la comisión de presupuestos en el proyecto de aumento de fuerzas navales. Ha dimitido.

Mercado minero.

Plomo.

Mala semana ha sido la transcurrida últimamente en Lóndres, para las negociaciones de los plomos. Sin embargo, los de nuestro país se han vendido á libras 11-12-6.

En París la baja se ha hecho sentir igualmente, y solo en Marsella continúan los precios estacionarios, manteniéndose, según los despachos telegráficos, muy firmes en el mercado de Nueva York.

Hierros y aceros.

No decrece la actividad del mercado siderúrgico en Bélgica; pero lo que concierne al cálculo de los precios que han de regir las transacciones, en vista de los acontecimientos políticos, se aplaza toda decision hasta no ver con mayor claridad el porvenir.

En Alemania prosiguen con gran firmeza las transacciones de su mercado siderúrgico, si bien se nota cierta aminoración en los pedidos, para el extranjero. En cambio el consumo interior es por demás activo, sobre todo las órdenes importantes para la provision de material móvil, hechas últimamente por el Ministerio de los caminos de hierro.

En Francia no es dable señalar ningún cambio ni en los precios ni en la actividad de su siderurgia; los talleres de construcción de máquinas y material de ferro-carriles han recibido importantes pedidos, así como las principales fábricas de acero del ministerio de la Guerra, para la provision de cañones de acero de 24 centímetros.

En la Gran Bretaña el mercado es muy firme y la situación bonancible.

Cobre.

Se nota un gran descenso en las existencias de cobres en los mercados de Inglaterra y Francia. A esta coincidencia somos deudores de que las bajas de los precios se haya contenido en el mercado inglés. En París los precios han sufrido una pequeña baja, en oposición á la firmeza con que se han sostenido en el mercado de Marsella. El estado de la minería de cobre en España, principalmente en la provincia de Huelva, es de incansable prosperidad.

Las cenizas como abono.

Muchas veces los agricultores pueden disponer de grandes cantidades de cenizas, ya sean éstas procedentes de leña, ya de carbón. Y á menudo no se aprovechan estas materias, por no conocer el valor que tienen como abono.

No todas las cenizas tienen la misma composición, y por consiguiente, tampoco todas tienen el mismo valor cuando se las considera como abono para las plantas de cultivo. Las cenizas mejores bajo este concepto, son las de leña, que no han sido lavadas.

Contienen, además de una gran cantidad de carbonato de cal y de magnesia, de 6 á 10 por 100 de potasa y de 2 á 5 por 100 de ácido fosfórico, siendo inferior la ceniza de las coníferas á las

demás leñas que suelen emplearse como combustibles.

Por consiguiente, si es posible adquirir á bajo precio ceniza de buena calidad, podrá empleárselas con ventajas como abono. Y, sobre todo, deben aprovecharse las cenizas producidas en casa del mismo agricultor, no desperdiciando una materia que puede ser muy útil á los campos.

Pueden mezclarse las cenizas con letrina ó estiércol, y preparar así abonos compuestos; pero también puede mezclarse con tierra seca y fina, esparciéndola así en el campo.

LA PROFECÍA DE UN LEGO

Corre por la prensa italiana una extraña profecía, según la cual queda muy poco tiempo de vida al actual Pontífice.

La relación es tan extraña que merece ser conocida de nuestros lectores.

Parece que hace veinte años el lego de un convento de Perusa vaticinó que León XIII sería Papa por espacio de cuatro lustros.

Las circunstancias en que fué hecha esta profecía son dignas de recordarse.

La noticia de que el arzobispo de Perusa, monseñor Pecci, habia sido elevado á la cátedra de San Pedro llegó al convento del lego profeta cuando toda la comunidad se hallaba reunida en el refectorio.

El superior del convento que no ignoraba lo avanzado de la edad del nuevo Pontífice, manifestó sus temores de que León XIII no pudiese ocupar más de cuatro ó cinco años la Sede pontificia.

El lego en cuestión, dirigiéndose á su superior, en tono humilde y con semblante inspirado, dijo:

—Reverendo padre, León XIII gobernará la Iglesia durante 20 años.

La cosa, por entonces, quedó así. Diez años después, vió el superior del convento que León XIII gozaba de excelente salud, recordó la predicción del fraile y quiso someter á éste á una prueba.

Puesto de acuerdo con la administración telegráfica de Perusa, hizo que un día á la hora en que la comunidad se hallaba reunida, le pasasen un telegrama en que se le anunciaba la muerte de Su Santidad.

Recibido el despacho y leído en voz alta por el superior, todos los frailes cayeron de rodillas.

Sólo el lego permaneció en pie, y sonriendo dijo:

—Eso no puede ser exacto; León XIII vivirá todavía otros diez años.

A las instancias del superior, contó el lego que la noche del 20 de Febrero de 1878, noche en que el cardenal Pecci fué elegido Papa, tuvo aquel una revelación que le anunció que el favorecido en la elección ocuparía 20 años el sólio de San Pedro.

Ahora bien; el día 3 del actual entró León XIII en el vigésimo año de su pontificado.

De desear es, para bien de la Iglesia y de todo el mundo católico, que la extraña predicción del lego de Perusa no llegue á realizarse.

AMOR DE PADRE

De un periódico de Linares, *El Clamor del Pueblo*, copiamos lo siguiente: que revela á que extremos lleva el amor de un padre.

He aquí el hecho, tal y como aquel estimado colega lo relata.

En el Palacio Municipal ocurrió anteaer mañana, á las nueve y media, un trágico suceso que costó la vida á Angel Miñarro.

Este infeliz era padre de uno de los mozos del actual reemplazo, y pocos momentos antes de que fuera éste llamado para tallarle, le recomendó el autor de sus días que expusiera ser hijo de viuda, arrojándose en aquel instante por uno de los balcones que dan al patio, donde cayó de cabeza.

Inútil es que digamos la confusión y el asombro que este hecho produjo entre el numeroso público que se hallaba en el Palacio Municipal.

Inmediatamente fué conducido el infeliz suicida á la casa de socorro, donde se le prestaron los auxilios de la ciencia por el médico de guardia Sr. Lorite; y desde allí se le trasladó al Hospital.

A los pocos minutos de su ingreso en el benéfico establecimiento, vimos al desgraciado Miñarro que se hallaba en estado casi agónico.

Acto seguido el practicante Sr. Lorite, le hizo una sangría y se le pusieron sinapismos; pero todo fué inútil, porque á la una de la tarde dejó de existir el suicida.

El desconsolado hijo acompañó á su padre á la casa de socorro al Hospital, donde se lo llevaron otros mozos amigos suyos al Palacio Municipal, pues era uno de los primeros que iban á ser llamados. No nos hemos enterado, pero desde luego expondría ser futuro hijo de viuda pobre, puesto que su padre se hallaba agonizando y no tenía más remedio que morir.

Sin duda alguna, que en España no se habrá dado otro caso igual, con circunstancias tan raras y del momento.

GRAN HOTEL DE LONDRES.

ALMUERZO.

Rica paella á lo Valenciana.
Huevos al gusto.
Pescada á la Gaditana.
Bistek á la Portuguesa.
Chuletas y criadillas con patatas.
Queso, Valdepeñas y postres.

COMIDA.

Sopa puré de patatas.
Salmonetes á la Duquesa.
Ternera salsa Robert.
Alcachofas á la francesa.
Cabeza de jabali trufada.
Dulces «Pan de Frutas.»
Cubierto 3'50 ptas.

EDICTO.

D. Juan Maria Lopez Sanchez, Alcalde Presidente del Excelentísimo Ayuntamiento de esta capital.

Hago saber: Que en la sesión ordinaria celebrada por esta Corporación Municipal, el día 15 del corriente mes, se acordó que para la mayor publicidad y amplitud, se saque á concurso por término de 60 días la provision de la plaza de Secretario de este Ayuntamiento, dotada con el haber de 4.500 pesetas anuales, anunciándose dicho concurso en la Gaceta de Madrid, Boletín Oficial de esta Provincia, y periódicos de mayor circulación de la localidad, á fin de que durante dicho plazo, los aspirantes presenten sus solicitudes y demás documentos que crean procedentes en la Secretaría de esta Corporación; debiendo reunir aquellos los requisitos y condiciones que previene el art. 123 de la Ley Municipal.

Queda, por tanto, sin efecto el anuncio que referente á este concurso, se publicó en el Boletín Oficial el día 14 del corriente mes.

Y para que llegue á conocimiento de todos aquellos á quienes interese, se publica el presente en Almería á 17 de Marzo de 1897.—Juan Maria Lopez.—Por su mandato, Emilio Pomedio.

INFORMACIÓN LOCAL

Importante cura.

PALPITACIONES, DOLORES DEL ESTÓMAGO.—Certifico que sufriendo de palpitaciones, dolores de estómago y gran dificultad de digestiones, me curé con las píldoras antidiapépticas del Dr. HEIZELMANN.—*Doctor Leonardo Cúmbal*.—Firma reconocida.
Precio del frasco 3'90 ptas.
Agente en Almería, Juan Vivas Peres.

El Padre Tarin.

El Reverendo Padre Tarin que comenzó anoche en la parroquia de San Sebastian sus apostólicas tareas, deseo de evangelizar á todas las clases sociales, y que nadie se prive de estos beneficios, ha dispuesto dar á caballeros una conferencia extraordinaria todas las noches de ocho y media á nueve, dando principio mañana diez y ocho. No dudamos que las grandes naves del templo de San Sebastian, resultarán pequeñas, si tenemos en cuenta el entusiasmo que semejantes trabajos despertaron el año anterior en las personas más ilustradas de nuestra capital.

La moneda filipina

Otra vez circula por esta capital gran número de monedas filipinas, que no aceptan ni con descuento en las casas de comercio ni en los estancos.

El Gobierno debería adoptar con respecto á este asunto alguna determinación que sirviera para evitar los perjuicios que el público sufre.

¿Lo hará así?

La compañía de cerillas.

La gestión de la Compañía de cerillas durante el año pasado, ha sido sumamente acertada por los accionistas, pues merced á ella, las utilidades obtenidas se elevan á 1.067.328 47, que representa el 21 34 por 100 del capital social, y superan á las logradas en 1895 en 70.829'66 pesetas.

De los citados beneficios se han repartido á las 10.000 acciones que forman el capital 800.000 pesetas, ó sean 16 80 ptas. á cada acción, y al fondo de reserva 49.834'94.

Ferrocarril de Linares.

En breve marchará a Guadix el ingeniero jefe de la división de ferrocarriles de Sevilla en unión de los Sres. Inchaurreandieta y Bosch (D. Ibo) para hacer las puebas del trayecto de Moreda á Alhamedilla.

Juegos Florales en Granada.

Hemos recibido el programa de los Juegos Florales y del Certamen que la Sociedad Económica de Amigos del País de Granada, organiza para las fiestas del Córpus.

El programa de los juegos florales, es como sigue:

Primer tema. Premio de honor y de cortesía, consistente en una flor natural, un valioso objeto de arte y título de socio de honor de esta Corporación, que se adjudicará al autor de la mejor poesía dedicado á la Paz. El que obtenga este premio se servirá ofrecer la flor natural á la dama de su elección, entre las asistentes á la sesión de distribución de premios, la cual, proclamada reina de la fiesta, ocupará el sillón presidencial, entre las señoritas que constituyan su corte de honor, y entregará los demás premios á los que los hubieren ganado en esta justa literaria.

Segundo tema. Premio: un objeto de arte, al autor de la mejor poesía, en que se cante á la Ciencia.

Tercer tema. Premio: Un objeto de arte, al autor de la mejor composición poética al Trabajo.

Cuarto tema. Premio: Un objeto de arte, al autor de la mejor oda al Ejército Español.

Quinto tema. Premio: Un objeto de arte, al autor de la mejor oda al Santísimo Sacramento.

Sexto tema. Premio: Un objeto de arte, al autor de la mejor oda á Granada.

Séptimo tema. Premio: Un objeto de arte al autor del mejor romance caballeresco sobre asunto de la historia de Granada, no cantado, hasta ahora, por ningún poeta.

Octavo tema. Premio: Un objeto de arte, á la poetisa que mejor cante el deber social de la mujer.

Noveno tema. Premio: Un objeto de arte, al autor de la mejor poesía festiva á la moda.

Décimo tema. Premio: Un objeto de arte, al autor de la mejor poesía, en cualquier metro, y sobre asunto libre.

Incapacidades

Dice nuestro estimado colega La Crónica Meridional, en su número de esta mañana:

«El Boletín Oficial de ayer, publica el acuerdo de la Comisión Provincial, que ha declarado incapacitados para ejercer el cargo de concejales del Ayuntamiento de Partaloo, á D. Juan Moreno Jimenez, D. Eduardo Reche Reche, D. Eugenio Reche Diaz, D. Blas Oliver Mateos, D. Cristóbal Mateos Ruiz, D. José García Reche, D. Juan Garcia Sanchez y D. Pablo Bervel Jimenez.

¿Cuando van á acabar las incapacidades de concejales?»

Quando se haga una política conciliadora de atracción.

Quando se haga una política sensata y cuerda, que armonice los intereses generales del país con los intereses políticos.

Quando aquí no se haga política mezquina ni de personalismos egoístas.

Quando el caciquismo no impere. Quando deje de ser Gobernador civil de esta provincia el Sr. Muñiz.

Entonces, y solo entonces, dejarán de incapacitarse concejales.

Importante cura.

NO HABÍA NADA QUE CALMASE.—Después de almuerzo y comida me atacaban infaliblemente cólicos horribles, que ponían mi paciencia á dura prueba.

No había nada que calmase tan incómoda irregularidad que ya cuatro meses me perseguía. Un día tuve la visita de un amigo que estudia medicina en esta ciudad, y que compadecido de mi vida estudió mi enfermedad, haciéndome tomar algunos remedios que juzgué me habían empeorado de tal manera que suspendí el tratamiento.

Mi joven médico muy triste por su fracaso iba disminuyendo sus visitas. Más, un día lo veo entear muy sonriente y con un pequeño frasco en la mano; al señalarlo me decía es tu vida lo que aquí traigo.

Amis instancias me conto que aquel frasco contenía «píldoras antidiapépticas del doctor HEIZELMANN» las que acababan de hacer una cura por el atestiguada á un enfermo en idénticas condiciones que las mías.

Efectivamente, tomé de aquel frasco una cantidad para poner fin á mis males,

Recomiendo estas píldoras antidiapépticas muy eficazmente.—Mateo Tomás Pinasco.

Precio del frasco: 3'90 ptas. Agente en Almería, Juan Vivas Peres.

De Hacienda.

Se ha dispuesto que los Ayuntamientos que no sean capitales de provincia, formen el padrón de cédulas personales.

En las capitales corre ese servicio á cargo del arriendo ó de la Hacienda, según se halle ó no arrendado el impuesto.

Bocas de riego.

Por la Alcaldía se ha ordenado colocar dos bocas de riego en la calle de la Estación y otra en la puerta del Hospital.

Para los presupuestos.

Hoy se ha reunido la Comisión de hacienda para preparar la confección de los futuros presupuestos municipales.

Para este acto han sido invitados todos los concejales.

Por fin.

En la Rambla de Alfareros se está labrando la piedra que ha de colocarse en los pasos de la Puerta de Purchena.

Que conste.

El Sr. Alcalde nos ruega hagamos constar que el no acceder en la última sesión á la petición del Sr. Verdejo, acerca de la plantación de palmeras era por no existir capítulo correspondiente para la provisión de arbolado, toda vez que se hallan agotados éste y el de imprevisos; pero que, desde luego, está dispuesto á hacer eso y otras mejoras, esperando se indique por los señores concejales de qué capítulo se hace la transferencia.

La estudiantina de Derecho.

Con este título publica nuestro querido colega El Popular de Granada el siguiente suelto, que agradecemos en cuanto vale.

«LA PROVINCIA de Almería, periódico que con preferencia dedica sus entusiasmos á Granada y cuanto á ella puede afectar, copia el suelto que publicamos en los primeros días de esta semana acerca de la acogida que la estudiantina de Derecho de esta Universidad ha tenido en Almería, comentando nuestras frases en la siguiente forma:

«Tiene razón nuestro colega El Popular: Los vínculos de fraternal cariño que nos unen á la hermosa ciudad de los cármenes, no se romperán jamás, sino que por el contrario van apretándose á medida que se acorta la distancia que separa á ambas provincias.

Por otra parte, la cultura y caballerosidad de los jóvenes que formaban la estudiantina de Derecho, son títulos sobrados para captarse la general simpatía.»

«Agradecemos en lo que valen las carinosas frases del colega, dando las gracias en nombre de los estudiantes granadinos.»

Vacante.

Se halla vacante una canongía en la Catedral de Zaragoza, la cual se proveerá por oposición entre los que la soliciten antes del 20 de Abril próximo.

Concejales incapacitados.

En el Boletín Oficial se ha publicado el acuerdo de la Comisión provincial, declarando incapacitados para ejercer el cargo de Concejales del Ayuntamiento de Purchena á los Sres. D. Enrique Morales Ferrandiz, D. Francisco Redondo María, D. Pedro María Domené y D. Antonio Serrano Carrizo.

En el expresado acuerdo han votado en contra los diputados liberales Sres. Laynez y Acuña.

A los maestros.

El día 28 del próximo Abril espira el plazo para la presentación de instancias de cuantos Maestros y Maestras aspiren á las escuelas vacantes que existen en este distrito Universitario, las que se proveerán por concurso.

Guía de Cuevas.

El desarrollo cada vez mayor, afortunadamente, que alcanza la industria minera en la ciudad de Cuevas, reclamaba la publicación de un Manual, donde se contuviesen todas las noticias que respecto á su riqueza pueden ser útiles á los que allí tienen puesto sus capitales y sus esperanzas.

Complicado era el trabajo, larga y penosa su ejecución; pero no obstante las dificultades inmensas que suponía reunir en un volumen cuanto pudiese ser interesante á los industriales y mineros se ha emprendido alentados por el convencimiento de su necesidad.

En él encontrará el lector un bosquejo histórico de aquel pueblo, hecho con todo el detenimiento compatible con la poca extensión de la obra y multitud de noticias relativas á las minas, fábricas, comercios y sociedades del país.

Formará dicha obra un tomo en 4.º de buen papel é impresión selecta, el cual constará de cerca de 200 páginas, y se repartirá encuadernado en rústica á los señores suscriptores, siendo el precio de la publicación 3 pesetas.

Se halla de venta en la imprenta de Don Serafin Campoy, Cuevas.

Impuestos.

En cumplimiento de lo que dispone la ley, el próximo mes se formará el padrón de carruajes de lujo, debiendo los interesados presentar oportunamente sus respectivas declaraciones.

Ascenso.

Leemos en un periódico que ha sido ascendido al empleo inmediato el Comandante D. Rafael Lachambre y Dominguez, hermano de nuestro buen amigo D. Antonio, Administrador principal de Correos de esta provincia.

Más vale así.

Dice un periódico de Linares. «Desde hace cuatro ó cinco días se encuentran en Linares los Sres. D. José Moreno Ossorio y D. Juan M. Toll, ingeniero y ayudante, respectivamente de la Compañía ferroviaria del Sur de España, á cuyos trabajos de replanteo, del trozo comprendido entre la Estación de Baeza y Linares, han dado principio con la mayor actividad.»

Con esto, y con que la poderosa Empresa tenga el material necesario en la línea y se cumpla en todos sentidos el reglamento de ferrocarriles, castigando energicamente las trasgresiones que perjudiquen los intereses del público, nos damos por satisfechos.

Prometemos ocuparnos de este asunto con mayor extensión, dándole todo el preferente interés que merece.

Anuncios.

Dice un periódico de Madrid que se «anuncia» una nueva falsificación de duros de 1895 con el busto de Alfonso XIII.

Esto es llegar al último grado de la civilización.

Ya se anuncian las falsificaciones como si fueran tomos de poesías.

Vá á llegar el día en que veremos carteles en las esquinas de las calles, diciendo: «Se está terminando de hacer una gran emisión de billetes de Banco de cien pesetas, falsos.»

«Dirigir los pedidos, acompañando el importe, á razón de dos pesetas uno, calle de tal, número tantos, donde están instaladas las oficinas.»

Así es como se despide el famoso siglo.

Secretario.

Ayer tomó posesión del cargo de Secretario de este Instituto provincial, para el que ha sido recientemente nombrado, nuestro buen amigo D. Rafael Vazquez. Catedrático de dicho establecimiento de enseñanza. Sea enhorabuena.

Trabajos.

Continúan con mucha actividad los trabajos ya comenzados para el derribo del edificio que ocupó hasta hace algún tiempo, el Café Universal.

Pronto, pues, será un hecho la apertura de la nueva calle al Mercado mejora que aplaudimos mucho.

Buen proyecto.

La «Revista Mercantil» de Valladolid, publica un proyecto encaminado á sustituir el impuesto de consumos por otros más fáciles y menos odiosos, y que produzcan mayores recursos al Tesoro y municipios.

Mendigos.

Aumenta en esta capital el número de mendigos, forasteros en su mayor parte, sin que apesar de nuestras excitaciones, haya tomado la autoridad local determinación de ninguna clase para evitar lo que ya constituye una verdadera plaga.

Ahora, como desde hace muchos años, llaman á las casas, suben á los pisos, invaden los paseos, las puertas de los templos y los establecimientos públicos, de día, de noche, á todas horas; y, sin embargo, parece que esto no lo saben ni lo ven los agentes de la autoridad.

Mercado de Sevilla.

Las buenas entradas de harinas procedentes de Castilla y Aragón han disminuido bastante la demanda de los trigos, y como consecuencia los precios han tenido alguna baja, habiéndose vendido algunas partidas de 60 á 66 reales fanega.

Las cebadas sostienen sus precios á pesar de efectuarse muy pocas ventas, reservándose los tenedores de este grano, ante la perspectiva de que prolongándose mucho el tiempo seco que reina, pudiera malograrse la cosecha venidera.

Si sobrevienen prontas lluvias ha de producirse baja algo importante por el buen rendimiento que ha de obtenerse en la próxima cosecha y por lo abundantes que los pastos se presentan.

El maíz se ha repuesto algo en sus precios durante la semana, por notarse mayor demanda para el sostenimiento del ganado cebado de cerda, pagándose de 31 á 33 reales fanega.

Policia Urbana.

Por la Alcaldía se han dado las siguientes órdenes:

A los herederos de D. Juan Lirola, para que en el término de tres días procedan al derribo de las ruinas de una casa de su propiedad en la calle del Descanso.

A D. Miguel Granceli, para que en el término de 8 días proceda á desalojar y derribar la casa de su propiedad en la calle del Descanso, por amenazar inminente ruina.

A D. Ana Medina, para que en el término de ocho días proceda al derribo de una casa de su propiedad en la calle de la Infanta, por amenazar gran peligro.

Igual orden se ha dado respecto á la casa número 9 de la calle del Jazmin, por estar convertida en un foco de inmundicias, abandonada completamente, y con indicios de ruina.

AVISO.

D. Julio Vicente Fernandez, dueño de la RELOJERIA ALEMANA, Paseo del Príncipe núm. 10, avisa á sus parroquianos, que teniendo necesidad de ausentarse de esta capital, para el despacho de negocios del mayor interés, pueden pasar por la casa número 61 de la calle de Granada, á recoger su reloj el que lo tenga en los talleres de dicho señor, ó á solventar cualquier otro asunto, teniendo en cuenta que el próximo día 22 saldrá de Almería, proponiéndose permanecer fuera una temporada.

Observaciones meteorológicas.

Barómetro. 766.8
Termómetro seco. 18.5
Idem húmedo. 15.3
Viento. SSO. Duro.
Mar. Gruesa
Cielo. Despejado.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santos para mañana.

JUEVES.—Santos Gabriel arc. Eduardo rey, el beato Salvador de Horta y Sta. Faustina vg.

CULTOS.

CATEDRAL.—A las 9 Misa de Prima, Tercia, Misa mayor. Por la tarde á las 3 y media las demás horas canónicas.

SAN SEBASTIAN.—A las 5 y media de la mañana, ejercicios de Sta. Misión para hombres, á las 10 para las niñas, á las 6 de la tarde ejercicios á San José y Sta. Misión para mujeres, y á las 8 y media conferencias para caballeros por el R. Padre Tarín de la Compañía de Jesús.

SIERVAS DE MARIA.—A las 5 de la tarde ejercicios de la Santa Cuaresma con plática.

SANTO DOMINGO.—Continúa la novena á San José á las 6 de la tarde. En todas las Iglesias á la oración Santo Rosario y ejercicios de la Santa Cuaresma.

Movimiento de buques.

Buques entrados.

Vapor «Sagunto», con carga general de Málaga.

Idem «Conde Ubifredo», con id. de Cádiz.

Idem «Cabo Palos», con mercancias de Cartagena.

Despachados.

Vapor «Sagunto», con carga general para Alicante.

Idem «Cabo Palos», con id. para Málaga.

Alambre galvanizado superior para parras.

Sulfato de cobre garantizado

Sulfato de hierro (caparrosa)

Puntales de hierro.

Duelas de roble.

Arcos para barriles.

Abonos minerales.

PRECIOS ECONÓMICOS.

Thomas Morrison y Compañía.

66—Pescadores—66.

ALMERÍA.

GRAN HOTEL DE LONDRES

Director y propietario:

DON ANTONIO SERRANO

6, Glorieta de San Pedro, 6

Teléfono 101

El gran crédito que goza este establecimiento, le hace ser hoy el primero de Almería.

Cocinas francesa y española

Instituto de Vacunación

4, TIENDAS, 4.

Farmacia de los Sres. hijos de A. Vivas. Vacunación directa de ternera.

TRINIDAD MORENO CRUZ,

Profesor de música.—Lecciones de piano y guitarra á domicilio y en su casa.

Precios convencionales. Enjendro, 7, principal izquierda.

ÚLTIMOS TELEGRAMAS

Noticias de Creta.—Tropas á la frontera.—Decisiones.

Madrid 17-11'10 mañana.

Se empeoran cada día más los asuntos de Creta.

De Atenas dicen que se han enviado tropas á la frontera, y que el Gobierno helénico está dispuesto á romper todo género de relaciones con Turquía, en el caso de que las potencias ejerzan presión sobre Grecia.

Más noticias.—Las tropas turcas.—Expectación.

Madrid, 17-11'30 mañana.

Se han concentrado en la frontera de Grecia 60.000 soldados turcos, que llevan 200 cañones.

Ayer empezó el bloqueo de Creta. Reina gran expectación y de un momento á otro se esperan noticias importantes, creyéndose inevitable un choque entre Grecia y Turquía.

De la Habana.—Los autonomistas.

Madrid 17-11'50 mañana.

Dicen de la Habana que el periódico El País órgano del partido autonomista, ha publicado un artículo manifestando que dicho partido no romperá su bandera, sino después de una catástrofe ó de una victoria gloriosa para las armas españolas.

Manila.—Contra el enemigo.—Una víctima.—Prisioneros.

Madrid 17-12'20 tarde.

Telegramas oficiales de Manila dicen que en un encuentro tenido con los rebeldes, murieron 35 de estos, quedando, además, en poder de nuestras tropas muchos prisioneros.

Se han confirmado oficialmente los anteriores encuentros.

El General Borrero ha cumplimentado hoy á S. M. la Reina

Los rebeldes huyen.—Dispersos.

Madrid 17-12'45 tarde.

La guarnición de Salitrán observó que numerosos grupos de hombres y mujeres indígenas huían en dirección á la playa.

Desde los fuertes se dispararon varios cañonazos, matando á muchos de los fugitivos y dispersando al resto.

Más de Manila.—Noticias.

Madrid 17-1'30 tarde.

Comunican desde Manila que una partida rebelde ha hostilizado á una columna de nuestras tropas en el camino de Dasmariñas.

Resultaron tres soldados muertos, tres heridos y contuso el Capitán Fernandez.

Combate en Cuba.—Regimiento de España.—Detalles.

Madrid 17-2'40 tarde.

Despachos oficiales de la Habana dicen que una columna formada por el Regimiento de España, ha sostenido cuatro horas de fuego con la partida rebelde que capitanea el cabecilla Arango.

Nuestros soldados tomaron el campamento de los sediciosos que destruyeron, cogiendo más de 2.000 cartuchos que los rebeldes abandonaron.

PRECIOS DE SUSCRIPCION Y DE LOS ANUNCIOS

Table with columns for 'SUSCRIPCION' (subscription rates for Almería, Ultramar, etc.), 'ANUNCIOS' (advertising rates), and 'ESQUELAS DE DEFUNCIÓN' (funeral notices rates). Includes a note: 'Número suelto 5 céntimos. Número atrasado, 25 idem. PAGO ADELANTADO. 25 ejemplares, 75 céntimos.'

OL BRANDY. El mejor y más apreciado de todos los consumidores de buen gusto. El que más fama y nombre ha alcanzado en España y en varias Exposiciones del extranjero por su bondad y especial bouquet.

GRANDES DESTILERIAS AL VAPOR. Sistema Charentais. COGNAC PURO DE VINO. JIMENEZ LAMOTHE. MÁLAGA & MANZANARES. Provedores de la Real Casa.

OLD BRANDY. El más agradable al paladar é higiénico y conveniente. Certificado por las principales eminencias médicas. Pedirlo en todos los principales establecimientos y a su Representante general en Almería y su provincia, don Juan Martínez Lucas, Real 55.

GRANDES DESTILERIAS AL VAPOR. DEL COGNAC JURADO CASTELLON. JEREZ DE LA FRONTERA. Pidase en Confiterías, Hoteles, Cafés y Ultramarinos.

IMPRENTA DE "LA PROVINCIA", Calle de Navarro Rodrigo núm. 11.

Dedicado desde hace años este Establecimiento, á la venta de toda clase de impresos para Ayuntamientos, Juzgados Municipales, Archivos Eclesiásticos, Recaudadores de apromio, Oficinas de Correos y Telégrafos, y demás que comprende el Estado, la Provincia y el Municipio en todos los ramos de la Administración pública, tiene el gusto de anotar á continuación algunos de los más necesarios y de ordinario consumo, para conocimiento de su numerosa clientela.

Para elecciones de Senadores, Diputados á Cortes, Provinciales y Municipales, en toda su estension y las listas para la rectificación del censo. Para Juzgados Municipales Libros en papel tina para partidas de nacimiento, matrimonio y defunción. Estados y papeletas de deshauco para juicios verbales, de faltas y conciliación. Para archivos eclesiásticos Libros encuadernados en pergamino de todas clases y tamaños para partidas de bautismo, matrimonio y sepelio. Minutarios para id. id. Expedientes y módios expedientes. Para RECAUDADORES. Modelación completa de todos los impresos necesarios para esta clase de funcionarios, y que no se detallan por que sería prolijo enumerar. Para CORREOS Y TELEGRAFOS Libretos, listas de todas clases, estados, telegramas, copias, etc., etc.